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严格执行的 U23 新政、屡次强
调的引援调节费、视频裁判和底线
裁判的变化、球员工资帽制度⋯⋯
中 超 联 赛 的 改 革 ，在 这 个 赛 季 开
始，正式驶向“深水区”。这个赛季
的中超，或许也会比以往有着更为
丰富的看点。广州恒大能否在各
种不利因素的干扰下继续卫冕成
功？这个赛季整个中超会不会一
下子涌现出一大批令人眼前一亮
的明日之星？王健林携雄厚资本
重新打造大连足球会给疲乏的东
北球市带来何种冲击？多达五六
支球队拥有夺冠实力又会让联赛
如何炽热？

新赛季中超已经拉开战幕，恒
大主帅卡纳瓦罗日前在接受意大
利媒体采访时透露，他心目中的给
恒大卫冕带来挑战的球队，至少包
括上海上港、天津权健、北京国安、
河北华夏幸福、江苏苏宁等。卡纳
瓦罗说：“这是我来中国后最富悬
念 的 一 届 中 超 ，整 体 水 平 都 提 高
了 ，五 六 支 球 队 能 冲 冠 。 首 推 上
港，有超级前锋胡尔克；然后是国
安、华夏。华夏的配置太强了，教
练佩莱格里尼，两个速度极快的锋
线，一个顶尖中场埃尔纳内斯，现
在多了巴萨的马斯切拉诺；当然还
有苏宁，卡佩罗可从来不当配角，
去年的保级挣扎后，相信他也对中
超加深了理解，办法也会增多；也
别忘了我的前东家权健，我和索萨
通过电话，我们俩曾在帕尔马做过
队友，我给他留下了一套不错的阵
容，他该感谢我。”

伴随着亚冠小组赛两连平尴
尬战绩的诞生，坊间对于恒大新赛
季是否还能称霸中超的质疑之声
越来越大。超级杯上大胜申花的
一幕，后者弱不禁风的防线令人印
象深刻，以至于很多人都对恒大倾
力一搏的杀气视而不见。不过反
过来说，恒大本赛季或许也将更多
地凭借精气神与丰厚的夺冠经验
来称霸中超。

上港的球迷或许看到了新王
加 冕 的 希 望 ，这 几 年 上 港 过 得 不
错，本赛季他们还更换了主教练，
在这个群雄并起的赛季，理顺了联
赛与亚冠的关系之后，今年将是他
们最有可能夺冠的一年。

大连一方顶着压力强购 3 名外
援，打着股权置换的方式，虽然是
否还要给调节费仍没有明确的说
法，但王健林既然下定决心重返中
超 ，也 就 不 会 吝 啬 多 掏 那 三 四 个
亿。这支球队采取了比赛未打、气
势先行的策略，用这种豪购的方式
来鼓舞士气，打击对手。

至于本身就已经打磨好华丽
中前场进攻体系的权健，以及在豪
阵基础上进一步用巴萨铁闸补强
阵容的华夏，则更是将在名帅带领
下，给中超掀起更大的波澜。

（据网络整理）

新赛季
中超豪强并起

前不久，国际足球协会理事会
（IFAB）在苏黎世举行会议，一致批
准了 VAR 视频助理裁判技术的使
用，视频助理裁判技术将出现在今
夏的俄罗斯世界杯赛场。

据悉，国际足联批准的视频助
理裁判技术只能在以下 4 种情况出
现时才能使用：1、判断是否进球；
2、判断是否有点球；3、判断是否直
接红牌（不算两黄变一红的情况）；
4、判断是否有错误的判罚对象（如
裁判给红黄牌对象出错）。

这将是世界杯赛场第一次使用
视频助理裁判技术，在去年的世俱
杯上，也曾经使用过该项技术。据
统计，在过去两年已经有近 1000 场
比赛使用了这项技术。

本赛季，德甲和意甲已经引进
了 VAR，而英格兰的一些杯赛上已
经使用了该项技术，去年 12 月，法
甲也宣布引入 VAR，而日前西甲也
官方宣布，在 2018/19 赛季正式引
入 VAR 视频助理裁判，以尽可能
地避免争议判罚。

西甲主裁和助理裁判已开始场
外培训，其中包括 VAR 使用协议
的研究，模拟器的练习等。

这样，目前欧洲 5 大联赛似乎
仅剩下英超在观望。事实上，因为
VAR 全面引进德甲和意甲赛场后
争议声就不绝于耳，VAR 也出现过
严重失误，因此已经有不少球队开
始抵制它，像沃勒尔和因扎吉都公
开表示不喜欢 VAR。不过，舆论认
为虽然大家都很清楚这项技术的局
限性和存在的问题，但已经回不去
了，只能去改善这项技术。

2017/18 赛季的意甲，VAR 技
术毫无疑问是最受关注的情况之
一，半程相关统计显示，这项技术共
45 次纠正了主裁判做出的判罚，判
罚 了 18 个 点 球 ，也 取 消 了 7 个 点
球。

在 VAR 技术的帮助下，主裁
判共因为越位在先而取消了 9 个进
球，同时，视频助理裁判还纠正了助
理裁判的 3 次错误越位判罚。利用
这一技术，主裁判出示了 10 张红
牌，其中两次是因为阻止明显进球
得分机会。在逐渐适应这一技术之
后，争议明显减少。

前意甲名哨、国际足联裁委会
主席科里纳指出，最终做出判罚的
是裁判，而不是这项技术。关键是
要搞清楚，是谁做出最终决定，显然
并不是坐在电视机面前的视频助理
裁判。VAR 技术并没有做出判罚，
而是为裁判们提供了一个避免犯错
的方法。然而，你必须清楚的是，足
球并不是一项完美的运动。

或许正是如此，像欧冠和英超
都宁愿等等，期待这项技术能更成
熟，欧足联此前已经明确表示下赛
季的欧冠不会引进 VAR，欧足联将
检验 VAR 在俄罗斯世界杯上的表
现后再考虑。

（据网络整理）

2018世界杯将引进
视频助理裁判技术
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3 月的青城，天气回暖。呼和浩特市成吉思汗公
园笼式足球场里已是热闹非凡。张涛和他的球友们
春节后已经约了好几场球了。“天气稍微暖点就不想
在馆里踢了，虽然笼式足球场地比较小，但还是喜欢
户外踢球的感觉。”

得益于各类足球场馆的快速建设，自然气候对
足球运动开展的限制在内蒙古变得越来越小。据不
完全统计，到 2017 年，全区足球场增加到 2625 块，改
善校园风雨足球场地 3000 多块，在边境旗县、“三
少”民族旗县等 30 个旗县（市、区）投资 3 个亿支持建
设 30 个公共足球场馆。

结合地域自然特点的雪地足球更是让内蒙古的
足球运动变得全年无淡季。在刚刚结束的 2018 年内
蒙古自治区冬季运动会上，雪地足球项目迎来了 29支
球队，其中 15 支青少组参赛队，14 支成年组参赛队，
这是呼伦贝尔市继 2017 年底承办内蒙古国际雪地足
球大奖赛后承办的又一项雪地足球重要赛事。

雪地足球是在冰雪覆盖的足球场上进行角逐的
一项新兴的冬季体育项目，也是本届冬运会的一大
亮点。内蒙古足球协会研究制定的《内蒙古足球协
会雪地足球竞赛规则（试行）》属于国内首创，对我区
广泛开展雪地足球比赛起到了规范指导作用。

“太冷了！但是很过瘾！”第一次参加雪地足球
比赛的冯柄源激动地说。在 2018 年内蒙古自治区
冬季运动会雪地足球青少组的比赛中，冯柄源所在
的鄂尔多斯市代表队最终没能取得理想的成绩，但
是队员和教练员都把这次比赛当做一次宝贵的锻炼
机会。

“头一次踢雪地足球，感觉跑动
上比较困难，但整体感觉很好。”冯柄
源说：“有了这次雪地足球比赛的经
验，之后的训练我会在体能和身体控
制上更下功夫。”已经初三的冯柄源
打算高考选报与足球相关的专业，这
次雪地足球比赛的经验将成为他未
来足球阅历里一次特殊的经历。

相较于具有天然的冰雪资源优
势的东部地区，我区中西部地区的雪
地足球运动呈初步开展态势。“雪地
足球是一个新兴的足球项目。本届
冬运会鄂尔多斯派出了男子成年组
和男子青少组两支雪地足球队伍 。
我区自 2014 年成为足球改革试点省
区后，鄂尔多斯市在逐步地开展雪地
足球这项运动。雪地足球对于推动
足球运动发展和促进青少年参与冰
雪项目都有积极的推动作用。2020
年全国冬运会在我区举办的的时候，
希望通过努力，可以把我们的雪地足
球推向一个更高的层次。”鄂尔多斯
市足球运动管理中心主任解远峰说。
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